Table des matières

À la une

Homéopathie

- 6 Interview: L'homéopathie est une approche globale
- 8 Curiosité et patience, les clefs du succès

Agriculture

Cultures spéciales

10 Mon Beau Sapin, ceux qui te cultivent sont-ils bien verts?

Sol

- 12 Jauger la fertilité du sol avec le «test des carrés de coton»
- 15 Vulgarisation et conseils

Politique

16 Initiative: Le droit de ne pas vivre en masses

Bio Suisse et FiBL

Bio Suisse

- 18 Le Grand Prix Bio Suisse va dans le Zugerland
- 19 Assemblée des délégués contre la mort des poussins
- 20 Cérémonie: Bio Suisse fête le jubilé de ses 40 ans
- 22 Nouvelles

FiBL

23 Nouvelles

Rubriques

- 2 Impressum
- 4 Brèves
- 25 Marchés et prix
- 26 Agenda
- 27 Page des lecteurs



L'homéopathie met l'animal au centre

Chère à certains, provoquant sourires en coin chez d'autres, l'homéopathie ne laisse personne indifférent. Et sa pratique se répand chaque année un peu plus, grâce à un nombre croissant de professionnels formés, à l'émergence de plateformes dédiées comme Kometian et à l'expérience apportée par les agriculteurs bio. Reste qu'on ne s'improvise pas homéopathe: Pour soigner une diarrhée chez un veau, il existe au moins une dizaine de remèdes différents. Et administrer le bon tube de granules nécessite quelques connaissances, qu'il est possible d'acquérir lors de cours ou de journées de formation désormais régulièrement organisées à l'échelle régionale.

Ce que l'on conseille à toutes celles et ceux qui veulent se lancer dans cette méthode thérapeutique, c'est de commencer par s'équiper d'un carnet et d'y consigner leurs observations, vache par vache: Celle-ci n'est jamais pressée et fait souvent des quartiers. Cette autre se moque de son veau mais mange toujours à la même place. Soigner son bétail par des granules homéopathiques passe nécessairement par une connaissance plus fine de son comportement, insiste Pamela Staehli, vétérinaire homéopathe de renom, qui dispense désormais son savoir via le Département Suisse Romande du FiBL. En considérant l'animal dans ses sensibilités, son caractère, ses vécus, ses habitudes, en somme en créant un lien privilégié avec ses animaux, l'homéopathie répond à une demande de plus en plus vive de la société. Elle remet également au centre le respect profond des besoins fondamentaux de l'animal et une lecture attentive de celui-ci, respectant donc l'essence même du Cahier des charges bio Bourgeon!

Claire Muller, Rédactrice

